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□本报记者 杨元琪 文/图

10月22日晚上10点多，新城区平安广场依
然灯光璀璨，三个小时之前，由市委宣传部、市
委网信办主办“抖in鹰城——城市美好生活节”
主题活动颁奖典礼开始。这场典礼通过各大平
台进行网络直播，在线观看人数超百万，通过最
新传播形态，积极打造平顶山在互联网平台的
新名片，让更多人看到平顶山市的新变化、新气
象、新成就。

近年来，随着网络科技和网络经济的发展，
以抖音为代表的互联网短视频应用，逐渐成为
人们日常生活的一部分。市委网信办主任杨
东亚说：“举办这次活动，就是通过新的媒体平
台，讲好平顶山故事，传播新鹰城精神。让广
大市民一起感受能源城市转型发展带来的美
丽巨变。”

达人“打卡”：打造鹰城新名片

活动期间，全国优质内容创作者、抖音
达人、自媒体大 V 等深入我市各行业，聚焦
脱贫攻坚、乡村振兴、绿色发展等主题和文
化、旅游等领域，推出了系列优秀融媒体作
品。活动通过线上发起抖音挑战赛，线下
落地开展城市美好生活节，展示我市脱贫攻
坚历程、取得的成效以及乡村振兴带来的巨
大变化。通过字节跳动旗下各大平台让更
多的人来“打卡”平顶山，通过他们的视野让
更多人看到我们的新变化、新气象、新成就，
为实现我市综合实力高质量重返全省第一
方阵的临门一跃、圆梦出彩作出新贡献。

在此次活动上，郑州市智慧文化有限公司
按照我市相关部门的要求，文明安全施工，于
10月18日进场搭建，10月21日搭建完成，按时
完成调试工作。现场舞台架子工程展开66
米，舞美造型时尚大气。特别是灯光设计老
师，曾参与设计过多次全国性重大活动。设备
用电量远超平安广场以往活动的用电量，场地
电柜电压无法保证整场活动的用电量，为了保
证活动效果，工作人员连夜调用近400米电
缆，在相关部门的配合下，完成了活动现场接
电工作，确保了活动顺利开展。

鉴于活动影响力大，为避免突发情况，
活动组委会特制定了全面、严格的应急预案
和保障措施，确保活动顺利进行。

幕后辛劳：过目数千短视频

抖音大赛作为互联网线上活动，不同于
传统的视频比赛，视频呈现的效果是最为关
键的。很多作品创意都非常好，但因为画质
问题，无缘角逐奖项，组委会工作人员对此
深感遗憾。主题活动自9月 16日启动以来，
共收到优秀作品 5239 部，视频累计播放量
4.78亿次。在活动收官之战的颁奖典礼上，
评选出了一、二、三等奖。其中，一等奖 3
名、二等奖10名、三等奖30名。

“这些参赛作品真的很棒，我要好好整理
保存下来，找个机会推送给更多人看。”10月
23日上午9点多，市委网信办办公室里，大家
正守在电脑面前整理资料，不少人眼睛里布
满了血丝。

活动期间，组委会工作人员过目的视频
短片有数千部，其中每一帧、每个镜头，他们
都要认真审核，经常加班到深夜，有时连饭都

忘记吃了。有一次下午两点多，记者来此采
访，发现办公室里的外卖盒子还没有拆封，用
手一摸，饭菜都凉透了，但大家仍在伏案工
作。不少工作人员家里孩子还小，忙起来忘
记接孩子放学的事情时有发生。

打造城市名片 展示鹰城风采
——“抖in鹰城——城市美好生活节”主题活动侧记

获奖作品：镜头语言话鹰城

“我要感谢这次的活动，给了我们
一个展示青春风采的机会。”张航是河
南城建学院新能源科学与工程专业大
二学生，与刘博、迟皓一共同拍摄创作
了参赛作品《军训dou出彩》并获得一
等奖。

这部作品展示了大学校园军训会
演的盛况，为同学们定格了美好瞬间。
张航说，因为视频拍摄，他们得以站在
更近的位置观看学弟学妹们的军训，他
们的每一个动作都铿锵有力，映射出背
后的坚韧与辛苦。当“狼烟”升起，加上
同学们的紧密配合，大家仿佛置身于沙
场，心中的紧迫感油然而生。伴随着主
持人慷慨激昂的解说，同学们摆出
1983、2008、2020 等数字和校训，大家
为是河南城建学院学子而感到自豪。

“这次参赛也让我们看到了自己的
不足，其实很多作品都值得我们仔细学
习。”迟皓一说，这次活动为他们提供了
一个很好的平台，不仅展示了个人能力，还
通过大家的作品展现了鹰城不同领域的风
采，为自己是一名鹰城人而感到自豪。

参赛作品《矿工换装》更是接地气，
用独特新颖的视角，展示了新时期煤矿
工人的良好精神风貌，从“煤黑子”到新
时期全智能化知识型产业工人的转变，
使煤矿工人的幸福感、获得感得到极大
提升。这部作品获得了一等奖。

“我真没想到会得奖，当时只是灵
机一动，随手拍拍而已。”舞钢市融媒体
中心彭君燕拍摄的《舞钢人眼中的舞钢
是什么样子的》在短短50秒的时间里，
用生动的语言和幽默的风格展示了钢
城风采，令人眼前一亮。

据彭君燕介绍，当时做这个片子其
实也是尝试，想着拍些老百姓感兴趣的
话题，没想到这期视频播出后24小时
内能有几十万次的点播量。

“真的特别感谢这次活动，这个奖
对我们来说是第一个奖，真的感觉被
人肯定，更有信心去继续做一些短视
频，讲好家乡故事。”彭君燕说，今后要
用普通人的视角吸引抖音用户，让粉
丝产生共鸣，希望能通过抖音这个平
台，向全国的抖音用户展示舞钢最美
的一面。
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